



Podcast Parques

Episodio 89. Sociedad Civil y la Transformación de un Espacio

Notas

¡Te damos la bienvenida!

En este nuevo episodio, nos acompañará la voz experta de Balbina Herrera, miembro fundador del Parque Natural Faro Mazatlán IAP, quien nos guiará en la pregunta: ¿cómo involucramos a la sociedad civil en la transformación de un espacio? Discutiremos cómo esfuerzos individuales escalaron hasta la creación de una institución de asistencia privada que impacta la vida de miles de personas, transmitiendo valores compartidos a través de su experiencia. Exploraremos el rescate natural, histórico y cultural del Parque Natural Faro Mazatlán.

“...En este episodio del podcast, exploraremos cómo involucramos a la sociedad civil en la transformación de un espacio y discutiremos cómo esfuerzos individuales escalaron hasta la creación de una institución de asistencia privada que impacta la vida de miles de personas, transmitiendo valores compartidos a través de su experiencia...”



Conoce más del Podcast Parques Aquí:

<https://anpr.org.mx/podcast-parques/>



Iniciativas Comunitarias: La Fuerza del Bien Común

La participación ciudadana es esencial para la protección y mejora de los espacios públicos, demostrando el poder de la comunidad unida.

“Un día, muchas personas interesadas en proteger y embellecer esta área comenzaron a trabajar juntas. Aunque los ayuntamientos cambiaban y los esfuerzos se veían afectados, nos dimos cuenta de que nos unía el bien común y el cuidado del patrimonio. Empezamos con pequeños actos individuales, como recoger basura y llevar voluntarios los fines de semana. Con el tiempo, estos esfuerzos se unieron y crearon un movimiento comunitario sólido, enfocado en la protección y mejora constante del Faro de Mazatlán.”



Te compartimos este interesante artículo que habla sobre la importancia de priorizar la justicia ambiental en el impulso de los objetivos de conservación climática:

<https://buff.ly/45vEwkR>



Voluntariado: Construyendo Comunidad y Transformación

La participación voluntaria es clave para generar un sentido de pertenencia y lograr grandes transformaciones en los espacios públicos.

“Encontramos basura desde lanchas y antenas parabólicas hasta residuos de 1964. Colaboramos con el Jardín Botánico para limpiar sin dañar las plantas. Grupos voluntarios participaron en la limpieza y reforestación, organizamos convocatorias con ciudadanos y colegios, y utilizamos redes sociales para promover la labor. La respuesta siempre fue increíble, creando un fuerte sentido de pertenencia y transformando el Faro en un espacio querido y bien cuidado.”



Te recomendamos nuestro episodio del Podcast Parques, “Transforma tu parque en una escuela del medio ambiente”, para aprender a convertirnos en educadores del cambio climático.

<https://buff.ly/4cduRIO>



Orden y Transparencia: El Impacto de la Asistencia Privada

La pertenencia a la Junta de Asistencia Privada ha sido clave para estructurar y profesionalizar las operaciones.

“Somos miembros de la Junta de Asistencia Privada desde el 23 de mayo de 2019. Este organismo nos brinda certeza, capacitación, auditoría y vigilancia. Ser una institución de asistencia privada ha sido un gran logro que nos ayuda a cumplir nuestras labores con profesionalismo y responsabilidad, fortaleciendo nuestras relaciones con el gobierno y el tejido social.”



Trenzando Colaboraciones: La Fuerza de las Alianzas

La colaboración con diversas instituciones ha sido esencial para el éxito del Parque Natural Faro de Mazatlán. La combinación de esfuerzos entre el gobierno, instituciones académicas, y grupos ciudadanos ha permitido un desarrollo integral y sostenible del espacio.

“Hemos hecho alianzas muy importantes con muchas instituciones. Trabajamos con el gobierno municipal, protección civil, ecología, obras públicas, tránsito, Sevides, la Secretaría de Salud, Semarnat, Profepa, Conam, y grupos ciudadanos. También colaboramos académicamente con la UNAM, la UAS, y otras IAPs. Esta red de alianzas y amistad con el gobierno y organizaciones nos fortalece.”



No te pierdas lo que este episodio de Podcast Parques tiene que enseñar: “Instituto Semeia: Creando Alianzas en Brasil”, y descubre cómo crear alianzas público-privadas:

<https://buff.ly/45DH00Q>



Talleres Comunitarios: Uniendo a la Comunidad para el Bien Común

La implementación de talleres y programas en el Parque Natural Faro de Mazatlán ha sido fundamental para involucrar a la comunidad y fomentar el bienestar social. Estos esfuerzos han generado un impacto positivo y sostenible en la sociedad.

“Hemos establecido diferentes talleres y programas que nos enorgullecen, como el manejo del PET. Inicialmente, se colectaba el PET en ballenas, pero la operación creció tanto que desarrollamos un programa integral de manejo de residuos inorgánicos. Recolectamos y reciclamos PET diariamente, y colaboramos con la IAP Casa Victoria en Culiacán para apoyar tratamientos de niños con cáncer a través del reciclaje.”



Descubre cómo construir un Plan Comunitario es la mejor herramienta para socializar tus proyectos. Aprende todo sobre el tema en nuestro episodio del Podcast Parques:

<https://buff.ly/3z4j0Yi>



El Valor de la Pertenencia: Inversión en Espacios Públicos

Aunque a menudo se priorizan otras áreas en las ciudades, la pertenencia y el orgullo comunitario pueden influir en la inversión y el trabajo necesarios para restaurar y mantener los espacios públicos.

“Es común en todas las ciudades que se inviertan millones en infraestructura como carreteras y alumbrado, pero los municipios a menudo carecen de recursos para mantener esta infraestructura. Sin embargo, cuando la comunidad siente orgullo y pertenencia hacia un espacio, como el Faro, se unen para lograr su restauración y mantenimiento, demostrando el poder de la participación comunitaria.”



Descubre cómo preparar una encuesta adecuada para conocer lo que quieren nuestros usuarios. Todo esto en este episodio de Podcast Parques:

<https://buff.ly/4cwjbKF>



Más Allá de la Administración: Generando Comunidad

No solo administramos el espacio público, sino que también generamos comunidad a través de diversas actividades que unen a instituciones y ciudadanos para devolverle a la ciudad un espacio digno.

“Vamos más allá de solo administrar el espacio público. Generamos comunidad uniendo a instituciones y ciudadanos de Mazatlán, así como a biólogos, para transformar este espacio en un lugar digno y devolverle a la ciudad todo lo que nos da. Las actividades que realizamos demuestran nuestro compromiso con esta causa.”



Aprende más sobre la importancia de generar una comunidad e involucrar a los jóvenes en nuestros parques en este episodio de nuestro Podcast Parques:

<https://buff.ly/3Xp6tZM>



Podcast Parques

¡No te pierdas ningún episodio de esta nueva temporada!



**Podcast
Parques**